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ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DE PRESERVAÇÃO  DO PATRIMÔNIO 1 

CULTURAL E NATURAL DE 5.06.12 2 

No dia 5 de junho de 2012, às nove horas e trinta minutos, em segunda chamada, no auditório 3 

da SMPDU, localizado à Rua Teixeira Amaral, Nº. 50, Centro, realizou-se 93ª. reunião ordinária 4 

do COMPATRI. Abrindo a reunião, a presidente Maria Cristina Cairo Silva deu as boas vindas 5 

aos presentes: Rodrigo da Conceição Gomes, membro titular, representante da AMIC; Eliana 6 

Camargo de Souza, membro suplente, representante da ONG Serra do Trovão; Guilherme 7 

Morais, membro suplente, representante da SEMMA. Contando ainda com a presença da 8 

também representante da ONG Serra do Trovão, Márcia Silva Lopes;  da arquiteta da 9 

SMPDU, Joelma Reis Teixeira; da supervisora do PROPAT, Débora da Costa Queiroz.  10 

Dando início aos trabalhos, Cristina  deu posse aos seguintes conselheiros:  Edson 11 

Tavares, membro titular, representante da Associação Comercial; Mauro Alberto do Espírito 12 

Santo, membro suplente, representante da SMPDU; Rômulo Augusto Drummond, membro 13 

suplente, representante do IPHAN; João Paulo Martins Gomes, membro titular, e André 14 

Simões Villas Boas, membro suplente, ambos representantes da SMCT; Carla Santana do 15 

Nascimento, membro suplente, representante da FAOP; Marília Palhares, tomando posse 16 

como membro titular, representante do IEPHA. Cristina lembrou que o mandato ao qual os 17 

conselheiros tomaram posse já está em andamento e v ence em 31 de agosto de 2012. 18 

Cristina justificou a ausência dos conselheiros: Rafael Arrelaro, Erça Santana e Maria 19 

Cristina Simão.  As atas das 90ª., 91ª. e 92ª. Sessões foram lidas e  aprovadas por 20 

unanimidade. Posteriormente, Cristina falou dos assuntos da pauta: 1. Paisagismo da Praça 21 

Amadeu Barbosa, conhecida como Praça da Barra; 2. R evitalização do Chafariz dos 22 

Contos; 3. Projeto da Capela de Nossa Senhora das D ores, de Cachoeira do Campo; 4. 23 

Solicitações de abertura de processos de tombamento  da Capela de Nossa Senhora 24 

Auxiliadora de Calastróis e Igreja Sagrado Coração de Jesus, em Miguel Burnier; 5. 25 

Informe sobre decreto Ouro Preto e Mariana é patrim ônio; 6. Apresentação de relatório 26 

de fiscalização; 7. Análise do perímetro de tombame nto de Glaura; 8. Solicitação para 27 

instalação de portão em São Bartolomeu. Passando ao  primeiro assunto da pauta, 28 

Cristina passou a palavra para a arquiteta da SMPDU, Joelma Reis Teixeira. Joelma  29 

apresentou o projeto de paisagismo da Praça Amadeu Barbosa, conhecida como Praça da 30 

Barra que propõe aumentar a arborização, além de colocar vegetação de médio porte em 31 

substituição aos fícus plantados no local que danificam o piso por causa das imensas raízes. 32 

Marília Palhares  perguntou se não há uma forma de controlar as raízes. Joelma  respondeu 33 
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que não há como controlar. Cristina  lembrou que a Praça em questão é um espaço de 34 

convivência para a comunidade e tem a feira aos domingos. Guilherme Morais, Marília e 35 

Eliana  colocaram que a comunidade tem que tomar conhecimento anteriormente às mudanças 36 

ocorrerem. Colocado em votação,  Os conselheiros decidiram, por maioria de votos (o 37 

conselheiro Edson Tavares votou contra porque as mu danças causarão grande impacto 38 

no local), a deliberação dos seguintes itens: 1. Fi ca aprovado o corte apenas das árvores 39 

da espécie ficus; 2. O projeto de paisagismo deverá ser reformulado contemplando: 2.1. 40 

O Chafariz (observando o projeto de restauração em andamento na SMPDU); 2.2. 41 

Relocação das palmeiras; 2.3. O acréscimo de espéci es que tenham copas amplas e com 42 

florescimento em períodos diversos, com mudas com a ltura acima de 3m (três metros), 43 

para garantir maior sombreamento na área; 2.4. A in stalação de sistema de irrigação; 3. 44 

A comunidade local deverá ser informada com anteced ência sobre as mudanças a serem 45 

realizadas por meio, por exemplo, de folhetos e/ou banners. Passando ao 2º. assunto da 46 

pauta, Joelma apresentou o projeto de revitalização do Chafariz dos Contos, contempla sua 47 

restauração e reformulação dos passeios, visando acessibilidade e melhor mobilidade, porque 48 

atualmente o pedestre divide a passagem com os veículos. A proposta é voltar um pouco como 49 

era há alguns anos, com a ampliação do espaço de convivência, além disso, será feita a 50 

limpeza do Chafariz. Eliana  elogiou a iniciativa. Após algumas dúvidas dos conselheiros sobre 51 

as vagas de estacionamento e da rampa de acesso aos cadeirantes, Cristina  colocou em 52 

votação. Os conselheiros decidiram, por maioria de votos, (o s conselheiros Rômulo 53 

Drummond e Edson Tavares se abstiveram) pela recome ndação  dos seguintes itens: 1. 54 

Retirada dos bancos de madeira; 2. Solicitar ao Min istério Público Estadual a colocação 55 

de cadeira de acessibilidade na escadaria externa; 3. Fragmentar o banco de pedra no 56 

comprimento; 4. Deslocar a vaga para deficiente par a liberar a rampa de acesso. 57 

Passando ao 3º. assunto da pauta, Cristina pediu ajuda da FAOP para elaboração de 58 

projetos com planilha orçamentária objetivando captação de recursos para recuperação de 59 

bens culturais devido à equipe da SMPDU ser pequena para a demanda. Cristina passou a 60 

palavra à Supervisora do PROPAT, Débora Queiroz. Débora iniciou a apresentação sobre as 61 

intervenções previstas na Capela de Nossa Senhora das Dores, de Cachoeira do Campo. Após 62 

esclarecimento de algumas dúvidas dos conselheiros, Cristina colocou em votação. Os 63 

conselheiros aprovaram, por unanimidade, o projeto da Capela das Dores, de Cachoeira 64 

do Campo, com todas as propostas de intervenção. Pa ssando ao 4º. assunto da pauta, 65 

Cristina iniciou a apresentação sobre a Capela de Nossa Senhora Auxiliadora de Calastróis e 66 
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a Igreja do Sagrado Coração de Jesus, em Miguel Burnier. Cristina  defendeu que a abertura 67 

do tombamento das referidos locais de devoção é importante para salvar a história de Miguel 68 

Burnier. Sobre a Capela de Nossa Senhora Auxiliadora de Calastróis, Cristina  apresentou o 69 

histórico, a localização, fotos internas e externas e informou que o Ministério Público Estadual 70 

exigiu dossiê de tombamento da Gerdau como medida compensatória no licenciamento 71 

ambiental. Sobre a Igreja do Sagrado Coração de Jesus, Cristina  também apresentou histórico 72 

e fotos do bem e disse que está localizada dentro da mina de Miguel Burnier explorada pela 73 

empresa Gerdau. Colocado em votação, os conselheiros aprovaram, por  unanimidade, a 74 

abertura do processo de tombamento Capela de Nossa Senhora Auxiliadora de 75 

Calastróis e da Igreja do Sagrado Coração de Jesus,  em Miguel Burnier. Posteriormente, 76 

os conselheiros Edson Tavares e Eliana Camargos ped iram licença para se retirarem. 77 

Passando ao 5º. assunto da pauta, Cristina informou sobre decreto estadual que coloca que 78 

Mariana e Ouro Preto são consideradas cidades patrimônio. Posteriormente, Cristina  leu o 79 

documento para os conselheiros.  Passando ao 6º. assunto da pauta, Cristina iniciou 80 

apresentação do relatório da fiscalização nas áreas tombadas pelo Município. Os 81 

conselheiros recomendaram enviar ofício ao Secretár io de Patrimônio e 82 

Desenvolvimento Urbano, Gabriel Gobbi, solicitando fiscalização mais efetiva e contínua 83 

e ações mais rápidas (tais como: embargos, abertura  de processos, entre outras), além 84 

de realizar nova fiscalização no distrito de Rodrig o Silva. Passando ao 7º. assunto da 85 

pauta, Cristina apresentou aos conselheiros a última proposta para o perímetro de 86 

tombamento de Glaura, após a vistoria realizada em 8 de maio. Após análise, os 87 

conselheiros sugeriram que seja incluído o campo de  futebol no perímetro, e que seja 88 

evitado que o eixo principal seja a via (Ruas Santa na-Francisco Zacarias-Augusto 89 

César). Ficou decidido, por unanimidade, que essas sugestões serão repassadas em 90 

reunião para as profissionais da empresa Memória Ar quitetura, responsáveis pela 91 

delimitação do perímetro, e na próxima reunião, o p erímetro definitivo seja apresentado 92 

para votação final. Passando ao 8º. assunto da paut a, Cristina apresentou a solicitação da 93 

presidente da Associação de Moradores de São Bartolomeu, Sra. Madalena Araújo, para 94 

instalação de portão no adro da Igreja de São Bartolomeu. Cristina  colocou que concorda que 95 

o adro tem que ser fechado, mas tem que ser pensada uma outra forma. Colocado em 96 

votação, o isolamento do adro da Igreja Matriz de S ão Bartolomeu foi aprovado por 97 

unanimidade, porém, a instalação do portão proposto  pela Associação de Moradores de 98 

São Bartolomeu não fica autorizada porque descaract eriza o local. Os conselheiros 99 
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sugeriram como solução, para impedir a passagem de veículos, a construção de 100 

“frades” ligados por correntes, como há no Museu da  Inconfidência, em Ouro Preto. 101 

Nada mais havendo a tratar, Cristina Cairo  encerrou a reunião, sendo os trabalhos registrados 102 

nesta ata que será assinada por mim, Greiza Tavares , designada para secretariar a reunião, e 103 

pelos conselheiros presentes. Ouro Preto, 5 de junho de 2012. 104 

Maria Cristina Cairo Silva  ______________________________________________________ 105 

André Simões Villas Boas _____________________________________________________ 106 

Carla Santana do Nascimento __________________________________________________ 107 

Edson Tavares _______________________________________________________________ 108 

Eliana Camargo de Souza _____________________________________________________ 109 

Guilherme Morais ____________________________________________________________ 110 

Greiza R. Tavares dos Santos  _____________________ ________________________________ 111 

João Paulo Martins Gomes ____________________________________________________ 112 

Marília Palhares  ______________________________________________________________ 113 

Mauro Alberto do Espírito Santo ________________________________________________ 114 

Rodrigo da Conceição Gomes  __________________________________________________ 115 

Rômulo Augusto Drummond ___________________________________________________ 116 


